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Певец 
Сергей 
Арутюнов 
ворвался 
в хит-парады

Не видеть, но победить 

Шестеро 
выпускников 
школы-интерната 
для обучения 
и реабилитации 
слепых 
в Алексеевском 
стали 
медалистами
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Саша Тюрина сдала ЕГЭ по литературе на 100 баллов,
но главная её страсть — музыка
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Паллиативный кор-
пус №8 Морозов-
ской детской го-
родской клиниче-

ской больницы открылся 
после реконструкции. Ра-
боты выполнены в рамках 
благотворительного про-
екта ПАО «Транснефть». 
Мэр Сергей Собянин и 
председатель правления, 
президент этой компании 
Николай Токарев посети-
ли обновлённый корпус.

 — Этот паллиативный 
медицинский центр — са-
мый крупный в городе. И 
лучше всего оснащённый, 
— отметил мэр Москвы. — 
Я хочу поблагодарить Ни-
колая Петровича Токаре-
ва: реконструкция тако-
го здания дорогого стоит. 
И очень много души было 
вложено во всё это.

Цифровая 
техника

Как написал Сергей Со-
бянин в своём телеграм-
канале, для корпуса заку-
пили больше 800 единиц 
современного медицин-
ского оборудования: нар-
козно-дыхательные ап-
параты, мониторы паци-
ента, дефибрилляторы, а 
также приборы для искус-
ственной вентиляции лёг-
ких (ИВЛ), рентгеноло-
гических и ультразвуко-
вых исследований (УЗИ). 

В отделении установили 
40 паллиативных коек и 
оборудовали две малые 
операционные, в кото-
рых будут проводить ма-
лоинвазивные вмешатель-
ства. Кроме того, при от-
делении будут работать 

дневной стационар и по-
мещение молочного бло-
ка для приготовления 
детских смесей. Также в 
корпусе есть стоматоло-
гический кабинет, обо-
рудованный цифровой 
рентгенодиагностиче-

ской системой. Она по-
зволяет делать панорам-
ную и 3D-томографию, 
телерентгенограммы и ис-
следовать череп в прямой 
и боковой проекциях.

«Здесь же будет прохо-
дить обучение родителей 
уходу за детьми. После ока-
зания необходимой меди-
цинской помощи ребята 
отправятся домой. Очень 
важно, чтобы взрослые 
знали, как им помочь», — 
написал мэр.

Обстановка 
приближена 
к домашней

Па ллиативный кор-
пус постарались устроить 
так, чтобы атмосфера в нём 
была максимально ком-
фортной. 

«Маленькие пациенты 
размещаются в маломест-
ных палатах, где есть всё 
для совместного пребы-
вания ребёнка с одним из 
родителей или самостоя-
тельно. Сделали простор-
ные зоны отдыха с обста-
новкой, приближенной к 
домашней, и комнаты пси-
хологической поддержки», 
— рассказал мэр.

Для маломобильных па-
циентов организовали без-
барьерную среду: устано-
вили специальные лифты, 
поручни в палатах, сануз-
лы с кнопкой вызова пер-
сонала, а также ванну Хаб-
барда для проведения во-
долечебных процедур.

«Последние годы пал-
лиативную медицинскую 
помощь развиваем по всем 
направлениям, открываем 
новые здания и расширя-
ем службу помощи на дому. 
Совсем недавно начал ра-
боту филиал центра пал-
лиативной помощи «Пер-
вый московский детский 
хоспис» на улице Бога-
тырский Мост», — напи-
сал Сергей Собянин.

Оснастили первоклассным 
оборудованием

Установили 
специальные лифты,

 санузлы с кнопкой вызова…

В этом году установят более тысячи новых  
остановочных павильонов 

За полгода в столице установили бо-
лее 550 остановочных павильонов но-
вого типа. Об этом Сергей Собянин 
сообщил в своём телеграм-канале. Со-
временные остановочные павильоны 
сделаны из нержавеющей стали и алю-
миния, оснащены камерами видеона-
блюдения и освещением. У них боль-
шие крыши, которые лучше защища-
ют от непогоды. 

«Для комфорта пассажиров в этом 
году установим 1,3 тысячи таких оста-
новок, собранных на столичном заводе 
СВАРЗ в Сокольниках», — написал мэр. 

Завод выпускает не только остано-
вочные павильоны, но и другую про-
дукцию. Например, электробусы, ко-
торые уже выходят на городские марш-
руты. 
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Торговым 
центрам 

предложат 
гранты 

на создание 
детских клубов

Правительство Москвы 
выделит специальные сред-
ства на перепрофилирование 
помещений в крупных тор-
говых предприятиях.

«Одной торговлей не про-
живёшь. Надо, чтобы тор-
говые центры стали обще-
ственными центрами райо-
нов», — сказал мэр Москвы 
Сергей Собянин во время 
посещения торгово-развле-
кательного центра «Небо» в 
Солнцеве. Он обратил вни-
мание, что в самом ТЦ есть 
место, куда приходят дети, 
занимаются спортом и тан-
цами, где для них организу-
ют культурные программы.

Как сообщает пресс-служба 
мэра и Правительства Мо-
сквы, на грант смогут пре-
тендовать торговые центры 
площадью не менее 10  тысяч  
кв. м, здания которых введены 
в эксплуатацию не позднее 1 
сентября 2023 года.

В результате перепрофили-
рования доля пригодных для 
аренды социальными органи-
зациями площадей должна 
вырасти как минимум на 5%. 
В качестве арендаторов но-
вых помещений могут стать 
танцевальные студии, ковор-
кинги, библиотеки, спортив-
ные клубы с бассейнами, дет-
ские развивающие и культур-
ные центры.

Телеграм-
канал 
мэра 
Москвы
t.me/mos_
sobyanin

Сергей Собянин пообщался с врачами и родителями
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В Морозовской детской больнице после реконструкции открыли 
паллиативный корпус

Предпринимателям с инвалидностью 
помогут в развитии бизнеса

В Москве заработала специ-
альная бесплатная програм-
ма-акселератор для частных 
предпринимателей, имею-
щих группу инвалидности. Об 
этом в своём телеграм-канале 
сообщил мэр Москвы Сергей 
Собянин: «Занятия будут про-
ходить дистанционно, с сур-
допереводом».

По словам столичного гра-
доначальника, бизнесменов 
научат управлять командой 
своих сотрудников, исследо-
вать потребности клиентов, 
оценивать потенциал рынка 
и возможности его расшире-
ния, привлекать финансиро-
вание как от кредитных орга-

низаций, так и от других ис-
точников.

«Помогать предпринимате-
лям будут опытные наставни-
ки. Они сориентируют по те-
кущему состоянию проекта и 
помогут «переупаковать» его. 
Обучение завершится презен-
тацией перед инвесторами. 
Это позволит бизнесменам 
получить ценную обратную 
связь от потенциальных за-
казчиков», — пояснил мэр.

Заявки на 
обучение 
принимаются 
до 20 августа 
здесь:Они оснащены камерами видеонаблюдения и освещением 
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Сергей Собянин в 
своём личном блоге 
поздравил выпуск-
ников реабилитаци-

онно-образовательных цен-
тров Москвы, обладателей 
медалей за особые успехи в 
обучении. 

«В Москве — восемь спе-
циальных реабилитацион-
но-образовательных цен-
тров для ребят с инвалид-
ностью. Ребята на равных со 
всеми участвуют в конкурсах 
и олимпиадах и сдают ЕГЭ. 
И доказательство их успехов 
– 11 обладателей медалей за 
особые успехи в учении, ко-
торые в этом году стали вы-
пускниками реабилитацион-
но-образовательных центров 
Москвы», — написал мэр в 
телеграм-канале.

Шестеро из отличивших-
ся — теперь уже бывшие 
ученики школы-интерна-
та (ШОР) №1 для обуче-
ния и реабилитации сле-
пых в Алексеевском районе.

Успешно 
соперничала 
со зрячими

Элизабет Пфанненшмидт 
— победитель Всероссийской 
олимпиады школьников по 
французскому языку. Её ре-
зультат стал третьим по стра-
не. У талантливой девушки 
есть также диплом победите-
ля Всероссийской олимпиа-
ды школьников по немецко-
му языку и диплом призёра 
олимпиады по английскому. 
Причём девушка сопернича-
ла со зрячими школьниками.

— Я с детства говорю на 
немецком. Следующим язы-
ком стал английский, кото-
рый учила в детском клубе 
и позже с репетитором, — 
рассказывает девушка. — 
В 10 лет я услышала по 
«Детскому радио» про-
грамму «Поговорим по-
французски», в которой зву-

чало много песен и стихов, 
и влюбилась в этот язык. 

Одарённая девушка до-
срочно сдала ЕГЭ и карье-
ру планирует связать с пре-
подаванием иностранных 
языков.

Одарённые 
и настойчивые
Остальные медалисты 

ШОР №1 тоже одарены.
Александра Тюрина 

сдала ЕГЭ по литературе 

на 100 баллов. Девушка 
всерьёз занимается музы-
кой и готовится к поступле-
нию в консерваторию. 

Тимофей Ставровский 
занимается голболом в 
команде Москвы. Он стал 
лучшим игроком Всерос-
сийского чемпионата по 
этому виду спорта. Плани-
рует поступать  на юрфак.

Анастасия Осипова — 
участница городского этапа 
Всероссийской олимпиады 
школьников по экологии, 

спикер российских и между-
народных конференций по 
вопросам окружающей среды. 

Анастасия Дементьева 
с девяти лет участвует в 
соревнованиях по плава-
нию, она успешно окон-
чила музыкальную школу 
им. Е.Ф.Светланова. Увле-
чена изучением алгебры, 
геометрии и физики. 
Планирует поступать на 
физмат.

Тимур Шигабутдинов этой 
весной участвовал в первен-
стве России по спорту сле-
пых, где команда Москвы за-
няла 2-е место. Парень увле-
кается программированием.

Незрячие таланты
Шесть выпускников школы-интерната для обучения 

и реабилитации слепых в Алексеевском стали медалистами

Элизабет влюбилась 
во французский язык в детстве, 

услышав радиопрограмму

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Оксана Мастюгина, Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

В 2023  году в столице про-
водят экологическую реабили-
тацию нескольких городских 
водоёмов. Об этом мэр Мо-
сквы Сергей Собянин расска-
зал в своём телеграм-канале:

«Масштабные работы 
по реабилитации водоёмов 
развёрнуты на юго-западе, 
юго-востоке и северо-вос-
токе столицы».

Уже завершена реабили-
тация Воробьёвского пру-
да около городского Дворца 
пионеров. Работы здесь на-
чались в прошлом году. Спе-
циалисты очистили от ила 

всю акваторию общей пло-
щадью 2,72 гектара. Берега 
укрепили подпорной желе-
зобетонной стенкой, габио-
нами с гранитным щебнем 
и насыпями из песка и щеб-
ня. В ложе водоёма уложили 
прочный водоупорный слой. 
На пруду высадили более 
10 тысяч водных растений, 
которые  являются при-
родными фильтрами. Кро-
ме того, в этом году планиру-
ют завершить реабилитацию 
16 прудов-регуляторов в рай-
оне Марьино. По прось-
бе жителей новую инфра-

структуру создают в пар-
ке «Долгие пруды» в райо-
не Северный, где находится 
каскад из двух искуствен-
ных водоёмов. Там появят-
ся две смотровые площадки, 

с которых откроется хоро-
ший вид. По словам Сергея 
Собянина, также обновят 
маршруты для неспешных 
прогулок и дорожек, веду-
щих к Новодачному шоссе.

После полной очистки укрепили дно и берега, 
а затем высадили растения-фильтры
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Элизабет Пфанненшмидт владеет тремя иностранными языками 
  Большинство cтоличных 
выпускников смогут посту-
пить в вузы, так как резуль-
таты ЕГЭ-2023 существен-
но лучше, чем в прошлом 
году. Это отметил Сергей 
Собянин в личном блоге 
на сайте sobyanin.ru. На 
45% выросло количество 
выпускников, набравших 
100 баллов по одному из 
предметов,  — 2214 чело-
век. Средний балл вырос 
примерно на 13% почти по 
всем предметам. Увеличи-
лась доля высокобалльных 
результатов — от 80 до 100. 
По словам мэра, высокие 
баллы ЕГЭ — результат ра-
боты московских школ. 

«По просьбам детей и ро-
дителей в прошедшем учеб-
ном году мы впервые в пи-

лотном режиме внедрили 
новый формат обу чения 
старшеклассников с акцен-
том на подготовке к ЕГЭ. В 
последний учебный семестр 
на специальных практику-
мах выпускники занима-
лись подготовкой к экза-
менам, повторяли пройден-
ное», — напомнил Собянин.

Практикумы посеща-
ли 80% всех московских 
выпускников. В школах — 
участницах проекта выше 
средний балл, больше сто-
балльников. Для выпуск-
ников также подготовили 
программу психологиче-
ской поддержки перед эк-
заменами. В МЭШ разме-
стили ролики с советами, 
как управлять эмоциями на 
экзаменах. 

Московские школьники показали 
высокие результаты на ЕГЭ

Инвестиционный 
портал Москвы 

посетили 
более 20 

миллионов раз
Сергей Собянин расска-

зал в своём телеграм-кана-
ле о востребованности ин-
вестиционного портала Мо-
сквы, который был запущен 
в 2014 году. За это время на 
нём было зафиксировано 
более 20 млн посещений. 
Здесь собрана вся необхо-
димая инвесторам инфор-
мация: подробности о мерах 
поддержки промышленно-
сти; о налоговых режимах и 
льготах; об объектах город-
ского имущества, выстав-
ленных на торги, с возмож-
ностью совершить 3D-тур.

«Мы разработали для 
предпринимателей около 
30 онлайн-сервисов. С их 
помощью можно подать за-
явки на налоговые льготы, 
субсидии и займы, отпра-
вить на рассмотрение ин-
вестиционные проекты», — 
отметил мэр.

Сергей Собянин упомянул 
самые популярные серви-
сы. В их числе — электрон-
ная запись на осмотр поме-
щений для развития бизне-
са, машино-мест, земельных 
участков, нестационарных 
торговых точек. Такой сер-
вис, как инвестиционная 
карта, позволяет подбирать 
площадки для бизнеса с учё-
том пешей и транспортной 
доступности объекта, це-
левой аудитории. А сервис 
«Московский инвестор» по-
могает предпринимателям 
оператив-
но полу-
чать ответы 
на возник-
шие у них 
вопросы.

!

Обновлённый 
ледовый дворец 

«прирос» мини-футболом 
и шахматами

Завершилась рекон-
струкция ледового двор-
ца в Сокольниках. Об этом 
сообщил в телег рам-канале 
Сергей Собянин. По его 
словам, в обновлённом 
дворце есть всё необходи-
мое для тренировок: две ле-
довые арены, спортзал для 
занятий мини-футболом и 
шахматно-шашечный клуб. 
Оборудованы медицинский 
кабинет, спа-центр с купе-
лью, раздевалки для спор-

тсменов и технические по-
мещения.

Рядом с дворцом сде-
лали пешеходные зоны 
и дорожки, высадили де-
ревья и кустарники, уста-
новили декоративное ос-
вещение и организовали 
парковку.

«Обновлённый ледо-
вый дворец станет цен-
тром притяжения на-
ших талантливых спорт-
сменов», — написал мэр.
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Во время голосо-
вания на выборах 
мэра Москвы на 
столичных изби-

рательных участках уста-
новят специальные терми-
налы для голосования. По 
словам политолога Андрея 
Максимова, такие устрой-
ства активно используют 
для волеизъявления во всём 
мире. 

Явка выше, 
доверия больше
Как отмечает эксперт, 

терминалы для электрон-
ного голосования на участ-
ке — просто машина для го-
лосования. 

— Это удобная вещь. И 
применяется достаточно 
широко во всём мире, — 
сказал он.

Однако новый вариант 
волеизъявления никак не 
отменяет и формат дистан-
ционного электронного го-
лосования, и простое голо-
сование с помощью бумаж-
ных бюллетеней. 

— Если люди привыкли 
голосовать бумагой и бюл-
летенем, то та часть людей, 
которая хочет так голосо-
вать, пусть продолжает, — 
заявил Максимов.

По его мнению, все фор-
мы участия в выборах лишь 
расширяют возможности 
для избирателей и, соответ-
ственно, повышают явку, 
что ведёт к большему до-
верию жителей к власти. 

— У нас люди на участ-
ки далеко не все приходи-
ли из-за того, что им было 
просто лень. Если вы за-
метили, то у нас при голо-
совании через ДЭГ явка на 
выборах повысилась поч-
ти в полтора раза. Это за 
счёт тех людей, которые не 
доходили до участка, а те-
перь они могут не сходить 

со своего дивана и парал-
лельно голосовать. 

За ДЭГ — будущее
Политолог Никита Дон-

цов уверен: за дистанцион-
ным голосованием — бу-
дущее. 

— Мы сейчас много поль-
зуемся электронными сер-
висами — коммерческими и 
государственными: заказы-
ваем такси, еду онлайн, со-

вершаем какие-то покупки. 
Сейчас многие пользуются 
и интернет-банками, опла-
чивают счета онлайн. Мы 
просто привыкли делать 
эти повседневные операции 
через Интернет, и сейчас 
голосование видится мно-
гим российским избирате-
лям: ну вот такая возмож-
ность проявить граждан-
ское участие онлайн, без 
сильных временных затрат, 
— сказал Донцов.

Модернизация системы 
голосования является есте-
ственным процессом для 
такого динамично разви-
вающегося города, как Мо-
сква. Об этом депутат Мос-
гордумы Надежда Перфи-
лова сообщила агентству 
городских новостей «Мо-
сква».

— Мы не стоим на месте, 
мы развиваемся. И в дан-
ной ситуации многие вещи 
это доказывают. Посмотри-

те, что происходит сейчас в 
здравоохранении, образо-
вании. Независимо от всех 
санкций, притеснений всё 
равно не стоим на месте, и 
я думаю, что и в плане го-
лосования тоже не нужно 
останавливаться, сдержи-
вать процесс, – сказала де-
путат.

Безопасность 
гарантирована

По мнению политиче-
ского консультанта Алек-
сея Ярошенко, система 
ДЭГ не только удобна для 
граждан, но и надёжно за-
щищена от постороннего 
вмешательства, что вызы-
вает больше доверия у из-
бирателей. 

— Человеческий фак-
тор при обычном голо-
совании нельзя исклю-
чать. Электронное голо-
сование исключает такую 
возможность в принципе. 
Там много шагов кодиров-
ки голоса, перекодировки, 
шифрования. Поэтому всё 
будет точно посчитано, — 
уверен он.

Как отметил замести-
тель председателя Коми-

тета Госдумы по безопас-
ности и противодействию 
коррупции Анатолий Вы-
борный, изменить резуль-
тат электронного голосо-
вания извне невозможно. 

— Любые попытки про-
вокаций на этот счёт про-
валиваются, потому что всё 
происходит в режиме он-
лайн — быстро, качествен-
но, гарантированно, безо-
пасно, — пояснил он. 

Просто и удобно
Эксперт Российской ака-

демии наук Александр Ко-
нонов в сентябре на выбо-
рах мэра намерен прого-
лосовать с помощью ДЭГ. 

— Претензий к форма-
ту нет, — сказал он. — У 
всех дела, некогда. Поэто-
му выбирается путь эконо-
мии времени.

По мнению Кононова, 
терминалы для голосова-
ния на участках также бу-
дут востребованы избира-
телями.

— Если у человека нет 
своего компьютера или 
смартфона, чтобы прого-
лосовать, то, конечно, та-
кой аппарат позволяет ре-
шить проблему нехватки 
времени, — отметил он. — 
Все связанные с ДЭГ тех-
нологии надо приветство-
вать. Они делают процесс 
голосования более ком-
фортным.

Игорь СИБИРЯКОВ

На участках установят 
терминалы для голосования 

Система ДЭГ 
защищена 

от постороннего 
вмешательства

С развитием технологий растёт число вариантов для волеизъявления 

Машков, Лысенко и Хатьков стали 
доверенными лицами Собянина на выборах мэра

В состав доверенных лиц кан-
дидата на пост мэра Сергея Собя-
нина включены художественный 
руководитель Московского театра 
Олега Табакова Владимир Маш-
ков, главный врач городской кли-
нической больницы №52 Москвы 
Марьяна Лысенко, директор Мос-
ковского клинического научного 
центра им. Логинова Игорь Хать-
ков, председатель Московского го-
родского совета ветеранов Георгий 
Пашков, руководитель проектного 
офиса «Молодёжь Москвы» Марга-
рита Савинкина, телеведущая, те-
лежурналист, преподаватель, обще-
ственный деятель Арина Шарапова, 
художественный руководитель и ди-
ректор МГАТ «Русская песня» На-
дежда Бабкина, директор Научно-

исследовательского института ско-
рой помощи им. Склифосовского 
Сергей Петриков.

Об этом сообщил секретарь реги-
онального отделения партии «Еди-
ная Россия», вице-спикер Госдумы 
РФ Пётр Толстой.

Доверенные лица будут участ-
никами мероприятий штаба обще-
ственной поддержки, который ра-
ботает по адресу: ул. Покровка, 47.

Известный гимнаст, чемпион 
Олимпийских игр 2021 года Ники-
та Нагорный, который является до-
веренным лицом Сергея Собянина, 
встретился с москвичами в обще-
ственном штабе на улице Покровке. 

Как рассказал олимпийский чем-
пион, сегодня в Москве есть все воз-
можности для занятий как физкуль-

турой, так и спортом высших до-
стижений. 

— В каждом городском округе ра-
ботают спортивные школы, где каж-
дый может попробовать себя в раз-
ных видах спорта и в дальнейшем вы-
брать свой, — напомнил Нагорный. 

Спортсмен отметил, что в столи-
це сейчас есть более 9 тысяч спор-
тивных площадок и полей, свыше 
8 тысяч спортзалов, почти 5 ты-
сяч тренажёрных городков и около 
1,5 тысячи бассейнов. 

Проводятся регулярные тренировки 
рядом с домом, на спортивных дворо-
вых площадках, в парках, на катках. 
Тренировки организуют не только 
для молодёжи, но и для участников 
проекта «Московское долголетие».

Олег ДАНИЛОВ
Олимпийский чемпион Никита Нагорный 
в общественном штабе Сергея Собянина
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Победителем Международ-
ного кубка Интернацио-
нального конгресса па-
уэрлифтинга в весовой 

категории до 100 кг стал семнад-
цатилетний Михаил Долов. Он  
воспитанник центра детского и 
юношеского творчества «Биби-
рево» на улице Лескова. Сорев-
нования проходили в Москве, в 
них приняли участие около 600 
спортсменов из более чем десятка 
стран. На них участники долж-
ны были поднять штангу из при-
седа, сделать жим лёжа, а также 
становую тягу.

Пауэрлифтингом спортсмен 
занимается всего полгода.

— Я уже 12 лет занимаюсь дзю-
до, а также в зале штангой. И 

полгода назад мне захотелось 
попробовать потягать её профес-
сионально, — вспоминает Миха-
ил. — На победу я был настроен, 
но очень ей удивился, ведь зани-

маюсь так мало по сравнению с 
другими участниками. В сумме 
мне удалось поднять 440 кило-
граммов, хотя на последних тре-
нировках поднимал и 480. Шёл 
почти вровень с испанским ат-
летом, но удалось его обойти.

Помимо спорта, у пауэрлифте-
ра есть и другие увлечения: уже 
четыре года он играет на акусти-
ческой гитаре и осваивает элек-
троинструмент. Учиться начал 
сам, а сейчас играет компози-
ции разных рок- и метал-групп, 
например Metallica и Slipknot, и 
пробует писать свою музыку. А 
ещё в этом году успешно окон-
чил 1-й курс Академии МЧС, где 
учится на факультете пожарной 
безопасности. В будущем Миха-
ил планирует совмещать работу 
спасателя с большим спортом.

Мария 
ГОРБУНОВА

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Игорь 
Минаев,
ведущий 
редактор «ЗБ»

Штангой Михаил 
занимается 

всего полгода

Сам сломал, 
пусть 

сам и чинит
В вестибюле станции 

метро «Проспект Мира» 
женщина удари ла но-
гой по створке турнике-
та, разбив её. Об этом со-
общили в пресс-службе 
столичной прокуратуры. 
Когда хулиганку задер-
жали и спросили, зачем 
она это сделала, та пояс-
нила, что поссорилась со 
своим молодым челове-
ком и пребывала в плохом 
настроении. Теперь при-
дётся отвечать по статье 
214 УК РФ «вандализм» 
(штраф до 40 тыс. рублей 
или арест до 3 месяцев) 
и возмещать ущерб.

К сожалению, подобные 
истории не редкость. Не-
давно полицейские задер-
жали молодого человека, 
который разбивал сте-
клянные стенки остано-
вочных павильонов в Ло-
синке. Тот тоже сослался 
на проблемы личного ха-
рактера: мол, надо было 
выпустить пар.

До этого задержания 
было ещё одно аналогич-
ное, в Южном Медведкове.

Выместить злобу на без-
ответном турникете, оста-
новке, лавочке, фонаре 
куда проще, чем выяснить 
отношения с другим чело-
веком. Ведь сдачи не полу-
чишь! А к каждой лавочке 
и павильону полицейского 
не приставишь, видеока-
мерами невозможно уты-
кать все улицы. В итоге 
многие вандалы остают-
ся безнаказанными, а без-
наказанность порождает 
ложное чувство правоты. 
Дескать, оторвался я на ни 
в чём не повинном пред-
мете — так и надо.

На самом деле это не так 
безобидно, как кажется. 
Сегодня пострадала урна 
или информационный 
щит, а завтра кошка. А по-
слезавтра этот псих напа-
дёт на человека.

Доброд у ш ное сн ис-
хождение из серии «с кем 
не бывает» здесь вряд ли 
уместно. Сажать в тюрь-
му не надо, а вот наказать 
так, чтобы человек запом-
нил, стоит. Лучший спо-
соб, на мой взгляд, — это 
своими руками заставить 
починить то, что испор-
тил.

Расставаться с большим спортом 
чемпион не собирается

В Северном спасли таксу 
из задымлённой квартиры 

Ут ром в сл у ж-
бу «112» поступило 
сообщение о пожа-
ре в доме на улице 
Мичурина. Жите-
ли увидели, что из 
окон квартиры со-
седей идёт дым, а за 
дверью слышится 
жалобный собачий 
лай. На место про-
исшествия приехали 
расчёты столичного 
пожарно-спасатель-
ного центра.

—  П о ж а р н ы е 
проникли в квар-
тиру через окно. 
К счастью, ситуа-
ция не успела при-
нять опасный обо-
рот. На включённой 
плите без присмотра 
осталась кастрюля. 
Она и стала источ-
ником дыма и при-
чиной испуга до-
машнего питомца, 
— сообщили «ЗБ» в 
пресс-службе Департамента 
ГОЧСиПБ.

Сотрудники ликвидиро-
вали источник дыма и вы-
несли собаку с места про-
исшествия, после чего вер-
нули её хозяевам.

Пожарные напоминают: 

во избежание опасных си-
туаций, уходя из дома даже 
ненадолго, вык лючайте 
электроприборы из сети, не 
оставляйте на плите готовя-
щуюся пищу!

Светлана 
РАВЕНСКАЯ

Пр
ед

ос
та

вл
ен

о 
пр

ес
с-
сл

уж
бо

й 
Де

па
рт
ам

ен
та

 Г
ОЧ

Си
ПБ

На Осташковской улице 
столкнулись два автобуса

Дождливым вечером 
18 июля на развязке 
Осташковской улицы 
с Московской кольце-
вой автодорогой прои-
зошла резонансная ава-
рия. Водитель автобуса 
ПАЗ ехал по Осташков-
ской улице в сторону 
области и под одной 
из эстакад на развяз-
ке при перестроении 
столкнулся с попутным 

автобусом МАЗ. Коли-
чество пострадавших 
в этом ДТП достигло 
семи  человек. Постра-
дали только пассажи-
ры ПАЗа, в основном 
это женщины средних 
лет. Их увезли в боль-
ницу, но, к счастью, се-
рьёзных травм никто 
не получил. Все отде-
лались ушибами.

— Сейчас ведётся ад-

министративное рас-
следование, устанавли-
вают виновника аварии. 
Вероятно, это будет во-
дитель ПАЗа, так как 
именно он начал пере-
строение в соседнюю 
полосу, не убедившись 
в безопасности манёв-
ра, — уточнили в отде-
ле Госавтоинспекции 
УВД по СВАО.

Михаил КОФАНОВ

В аварии пострадали семь человек
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Богатырь 
из Бибирева
Будущий спасатель завоевал золото 
Международного кубка по пауэрлифтингу
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Испуганную собаку вынесли на руках
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Как в этом году по програм-
ме «Мой район» преобразит-
ся Лианозово, рассказала «ЗБ» 
глава управы Елена Колесова.

Сейчас приводят в поря-
док шесть дворов на Новго-
родской и Череповецкой ули-
цах, а также на Алтуфьевском 
шоссе. 

— Здесь заменят асфальт 
на проезжей части, смонти-
руют новые игровые город-
ки на детских площадках. 
Во дворе дома 15 на Черепо-
вецкой улице оборудуют но-
вую  хоккейную коробку, а на 
Абрамцевской улице, 11, кор-
пус 2, проведут капитальный 
ремонт существующей хок-
кейной коробки, — сообщи-
ла глава управы.

Полным ходом идёт и бла-
гоустройство сквера на Зо-
нальной улице.

— Здесь появится совре-
менная детская площадка с 
качелями, балансирами, игро-
вым городком. Также сделают 
новую площадку для выгула 
собак, — продолжила Елена 
Колесова.

В сквере обновят дорожки и 

смонтируют вдоль них фонари 
со светодиодными лампами, 
высадят лиственные и хвой-
ные деревья, обустроят газоны 
и клумбы, сделают места для 
отдыха со скамейками и пар-
ковыми качелями. Придадут  
обновлённый  вид установ-
ленному поблизости камню с 
мемориальной доской в честь 
полярников — первых Героев 
Советского Союза.

Развивается и транспорт-
ная инфраструктура района. 
Близятся к завершению стро-
ительство станции метро «Ли-
анозово» и перенос одноимён-
ной станции МЦД-1 в сторону 
Дмитровского шоссе. Работы 
планируют завершить осенью. 

— Параллельно идёт благо-
устройство территории всего 
транспортно-пересадочного 
узла «Лианозово». Рабочие пе-

рекладывают коммуникации 
и сносят одноэтажное строе-
ние на Лианозовском проез-
де, владение 4А, которое ме-
шает строительству дублёра 
Лианозовского проезда. В сен-
тябре начнётся демонтаж ста-
рых одно- двухэтажных стро-
ений на Лианозовском про-
езде, владение 8. На их месте 
возведут торговый центр, — 
уточнила глава управы.

Кроме того, реконструиру-
ют улицы Доронина, Зональ-
ную, участок Псковской ули-
цы. Основные работы плани-
руют завершить к открытию 
станций метро и МЦД-1, а 
полностью закончат благо-
устройство в следующем году.

На пересечении Алтуфьев-
ского шоссе и МКАД  продол-
жается строительство новой 
развязки с левоповоротными 
мостовыми съездами. 

На днях после капитального 
ремонта здания на Алтуфьев-
ском ш., 91б, открыли центр 
московского долголетия. Для 
жителей старшего поколения 
уже заработали студия ланд-
шафтного дизайна, кулинар-
ная студия и кафе. 

— Также появились ме-
диагостиная, где можно по-
смотреть фильмы, и гостиная 
для тихого отдыха, — добави-
ла Елена Колесова.

За последние четыре года 
в Лианозове благоустроили 
17 дворов, создали новую пе-
шеходную зону — Лианозов-
ский променад — на Углич-
ской улице, а также построили 

каток с искусственным льдом 
на Вологодском проезде. 

— Кроме того, по програм-
ме реновации в прошлом году 
сдали и начали заселять дом 7 
на Илимской улице. В него пе-
реехали жильцы 104 квартир 
старых пятиэтажек на Илим-
ской, 5 и 5б, — отметила гла-
ва управы

Дом 5 на Илимской улице 
уже снесли, на его месте скоро 
начнут возводить новострой-
ку для участников программы 
реновации. 

Антон Глухов, депутат Со-
вета депутатов муниципально-
го округа Лианозово, говорит:

— Наш район постоянно 
развивается, причём в доста-
точно приличных масштабах. 
Как пример метро и станция 
МЦД-1 в Лианозове. После 
их открытия жителям посёл-
ка Севводстрой намного про-
ще будет добираться до центра 
города. Плюс, когда закончат 
работы на развязке Алтуфьев-
ского шоссе с МКАД, станет 
намного меньше пробок, что 
тоже важно.

Михаил КОФАНОВ

На Зональной улице появится детский городок

На Урбанистическом форуме москвичей ждёт насыщенная программа 

Проектное решение: так будет выглядеть площадка для отдыха в обновлённом сквере
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Ярмарки еды и свадьбы со знаменитостями 

Начиная с 1 августа и 
по 10 сентября Мо-
сква примет гостей 
Московского урба-

нистического форума. В пар-
ке «Зарядье», олимпийском 
комплексе «Лужники», цент-
ральном выставочном зале 
«Манеж» и Гостином Дворе 
их будет ожидать насыщен-
ная программа мероприятий. 
К слову, по оценкам экспер-
тов, форум 2023 года будет са-
мым масштабным за 13 лет 
его работы. 

Что будет 
на площадках 

форума 
По словам руководителя 

столичного Департамен-
та предпринимательства и 
инновационного развития 
Алексея Фурсина, с 5 авгу-
ста по 3 сентября на площад-
ках форума будет проходить 
фестиваль предпринимате-
лей «Неспальный район». 

— Мы делаем акцент 
именно на том, что райо-
ны столицы — территория, 
где тоже кипит жизнь. В них 
работают сотни предприни-
мателей, которые каждый 
день создают для москви-
чей комфортную среду, по-
могают растить и развивать 

детей, решать бытовые зада-
чи и просто приятно прово-
дить время, — отметил он. 

На фестивальных площад-
ках гости форума и жители 
Москвы ознакомятся с това-
рами и услугами столичных 
малых предприятий и смогут 
купить товары со скидкой. 

Кроме мастер-классов ра-
ботников салонов красоты и 
открытых тренировок, кото-
рые проведут специалисты 
фитнес-клубов, на всех пло-
щадках форума будут рабо-
тать ярмарки уличной еды и 
изготовленных вручную су-
вениров. 

Женитесь 
в Гостином Дворе 

Как сообщила замести-
тель мэра столицы по вопро-
сам социального развития 
Анастасия Ракова, 23 августа 
на площадке форума «Гости-
ный Двор» пройдут церемо-
нии бракосочетания в пяти 
залах старинного особняка. 

— Артисты театра и кино, 
певцы и шоумены проведут 
процедуру и первыми по-
здравят молодых, а живое 
музыкальное сопровожде-
ние дополнит неповтори-
мую атмосферу мероприя-
тия, — рассказала вице-мэр.

Она добавила, что подать 
заявления на такую уни-
кальную регистрацию мож-
но в любом Дворце брако-

сочетания Москвы или он-
лайн до 22 июля. Также у 
горожан, которые уже по-
дали заявление, есть воз-
можность перенести реги-
страцию брака в Гостиный 
Двор. Для этого необходи-
мо будет лично обратиться 
в любой Дворец бракосоче-
тания с просьбой о перено-
се места регистрации.

Московский урбанистиче-
ский форум станет крупней-
шим событием второй поло-
вины лета. В течение шести 
недель эксперты и жители 
столицы будут обсуждать но-
вые направления в развитии 
городов и обмениваться иде-
ями о том, как сделать Мо-
скву ещё комфортнее. Впер-
вые форум прошёл в декабре 

2011 года. До этого принять 
участие в нём могли только 
архитекторы, представители 
власти, бизнес-сообществ и 
урбанисты. Теперь он ори-
ентирован в основном на 
жителей, для которых под-
готовили много интересных 
мероприятий.

Андрей 
ТОМЦЕВ

Форум пройдёт на крупнейших площадках столицы
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Форум 
пройдёт 

с 1 августа 
по 10 сентября
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В 
редакцию «ЗБ» не-
редко обращаются 
жители по вопро-
су замены радиато-

ра отопления. Такое пись-
мо мы получили, например, 
от Анастасии Евгеньевны с 
Олонецкого проезда. «Мне 
не нравится, что батарея в 
комнате плохо греет зимой, 
хочу поменять, пока отопле-
ние не включили. Соседка 
говорит, что батареи — это 
общедомовое имущество, и 
менять их должны бесплат-
но. Это так?» — написала чи-
тательница. В вопросе раз-
бирался «Звёздный бульвар».

Придётся 
монтировать 
за свой счёт

Как  рассказал и.о. дирек-
тора ГБУ «Жилищник Ба-
бушкинского района» Алек-
сей Живов, радиатор дей-
ствительно является обще-

домовым имуществом, это 
прописано в 491-м поста-
новлении Правительства 
Москвы. Соответственно 
менять его должна управля-
ющая компания дома. Одна-
ко есть несколько ситуаций, 
в которых  ответственность  
по замене батареи лежит на 
собственнике квартиры. 

— Первый случай — как 
раз тот, который описывает 
Анастасия Евгеньевна. Это 
когда  житель сам хочет за-
менить радиатор, если тот не 
устраивает его внешним ви-
дом или потребительскими 
свойствами. Но нужно сна-
чала предупредить УК о за-
мене батареи, чтобы сантех-
ник отключил и слил воду, 
которая проходит по стояку. 
Услуга эта платная, — уточ-
нил Алексей Живов.

Второй случай — когда 
житель сам сломал радиа-
тор, к примеру неудачно на 
него опёрся. 

— Работы может провести 
слесарь-сантехник из  управ-
ляющей компании, но это 
также будет платная услу-
га, — добавил Живов.

Замена займёт 
какое-то время
Анализировать причины 

поломки радиатора  будет 
специалист из  управляющей 
компании.  Сантехник придёт 
в квартиру, осмотрит радиа-
тор и составит акт, копию ко-
торого оставит жителю.

— В случае, если батарея 
оказалась неисправной не 
по вине жителя, к примеру 
образовался свищ, менять её 
мы будем за свой счёт. Одна-
ко это может занять какое-
то время, так как новый ра-
диатор придётся заказывать 
у поставщиков, — пояснил 
Живов.

Так произошло в доме 37, 
корп. 1, на ул. Лётчика Ба-
бушкина. В квартире был  
радиатор, смонтированный 
ещё при постройке дома. Он 
прохудился, произошла ава-
рия. «Жилищник» заменил 
его бесплатно. Если же ма-
стер выдаст заключение, что 
в поломке виноват житель, 
а тот с таким решением не 
согласен, собственнику луч-
ше обратиться в суд, собрав  
фото, видео, заключение ма-
стера и независимой экс-
пертизы.

Могут заменить 
по гарантии

Случается так, что радиа-
тор  ломается  после замены 
во время капремонта. Тог-
да его  должны починить 
бесплатно или поменять по 
пятилетней гарантии. В та-
кой ситуации, как отметил 
Алексей Живов, нужно об-
ратиться либо в свою УК, 
либо в Фонд капитального 
ремонта. Починить или за-
менить батарею подрядчик 
обязан в короткие сроки. 
Кстати, сразу после уста-
новки радиатора рабочие 
должны провести опрессов-
ку квартирных стояков: сна-
чала продуть систему возду-
хом, а затем водой. Чтобы 
зимой не выяснилось, что 
батарея была плохо загер-
метизирована.

Михаил КОФАНОВ 

  Фонд капремонта: 
(495) 695-6420. 
Сайт: fond.mos.ru

Кто заменит батарею?

Сразу после 
установки 
радиатора 
его должны 
продуть 
воздухом, 

потом водой

Куда следует обращаться жителям, решившим починить 
или заменить радиатор отопления

Рядом с домом 89а на Алту-
фьевском шоссе (со стороны 
продуктового магазина) поло-

жили новый асфальт на проезжей части, 
но на месте стыка с тротуаром теперь 
образовался длинный бугор. Он мешает 
передвижению с детской коляской.

Алексей, Алтуфьевское ш.

— Рабочие выровняли асфальтовое по-
крытие, неровность устранена. Сейчас 

уровни проезжей части и пешеходной до-
рожки сопряжены, можно свободно пере-
мещать детские коляски, самокаты и ве-
лосипеды, — сообщили в «Жилищнике 
района Лианозово». 

Вера 
КАЗАНСКАЯ

 ГБУ «Жилищник района Лианозово»: 
Новгородская ул., 32. 
Эл. почта: gbu_lia@svao.mos.ru. 
Единая диспетчерская: (495) 539-5353

В Лианозове выровняли съезд с тротуара

ОТРЕАГИРОВАЛИ

Если житель решил заменить старый радиатор на новый, ему придётся заплатить за это самому
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В приюте 
«Дубовая Роща» 

завершена 
реконструкция

В приюте «Дубовая 
Роща» достроен послед-
ний, четвёртый вольер-
ный корпус площадью 
906 кв. метров. Теперь 
это уже полноценный 
центр содержания и со-
циализации бездомных 
животных.

Приют был основан 
15 лет назад; за это вре-
мя вольеры обветша-
ли, изменились и нор-
мы «жилплощади» для 
собак. Средства на мо-
дернизацию приюта вы-
делила префектура. Это 
пилотный проект, ана-
логов которому ещё не 
было. В 2021-м был сдан 
первый вольерный блок, 
и вот настала очередь но-
воселья для обитателей 
последнего вольера. 

— Гордимся, что смог-
ли ввести в эксплуата-
цию такой замечатель-
ный приют на 800 собак, 
— сказал префект СВАО 
Алексей Беляев. — Мы 
получили опыт, как надо 
строить такие объекты, 
и теперь применим его 
в других приютах окру-
га — «Искре» и «Крас-
ной сосне». 

Алексей Беляев при-
нял участие в переводе 
собак на новое место жи-
тельства. Ему достались 
большая, лохматая Ма-
тильда и рыжий Алтай. 

— Приют находится 
в тесной городской за-
стройке, и было особен-
но важно рационально 
использовать имеющую-
ся в распоряжении пло-
щадь, — говорит Татья-
на Сульдина, глава му-
ниципального округа 

Останкино. — Благода-
ря грамотному проекти-
рованию удалось выде-
лить место на трениро-
вочную площадку. Она 
необходима, чтобы соба-
ки были в хорошей фи-
зической форме. 

Также возведено двух-
этажное административ-
ное здание, установлен 
высокий шумоизолиру-
ющий забор. Осталось 
подключить оборудова-
ние в ветеринарном бло-
ке. В августе эту работу 
планируют завершить.

— В новых корпусах 
совсем другие условия. 
Свет, отопление, горя-
чая вода, комнаты для 
помывки. Вольеры боль-
ше, мы устроили в них 
лежанки, положили ков-
рики. Рабочие помога-
ли нам с благоустрой-
ством, — говорит волон-
тёр Юлия Феоктистова. 

С о з д а н ы хор ош ие 
условия не только для 
собак, но и для работаю-
щих с ними волонтёров. 
Есть комната отдыха, 
комната для переодева-
ния и даже конференц-
зал с удобной мебелью и 
большим телеэкраном. 
В этом зале уже нача-
ли проходить рабочие 
встречи волонтёров.

— Мы приглашаем 
всех неравнодушных к 
животным людей посе-
тить наш центр, пооб-
щаться с собаками, и, 
возможно, кто-то ста-
нет волонтёром или най-
дёт здесь для себя нового 
друга, — сказал префект.

Галина 
ПОГОДИНА

Префект Алексей Беляев перевёл в новое жильё двух собак
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Ваш «Звёздный бульвар» 
(499) 647-6831

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!
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Столкнулись на 
Алтуфьевском 

шоссе
18 июля в три часа 

дня пьяный мужчина 
без водительских прав 
ехал на «Форде» по Ал-
туфьевскому шоссе в 
сторону Илимской ули-
цы. В районе дома 87 
из-за несоблюдения 
дистанции он врезал-
ся в попутную «Тойоту». 
Пострадал водитель 
«Форда», обративший-
ся в больницу с ушибом 
головы.

Упала в автобусе 
на проспекте 

Мира
18 июля в три часа 

дня автобус ЛиАЗ ехал 
по проспекту Мира в 
сторону Ярославского 
шоссе. В районе дома 
192 водитель, пытаясь 
избежать столкновения 
с автомобилем, совер-
шил резкий манёвр, из-
за чего в салоне авто-
буса упала женщина. С 
ушибом пальцев кисти 
она обратилась в поли-
клинику.

Сбил 
самокатчика 
на Полярной 

улице
20 июля в полови-

не девятого утра муж-
чина на «Мицубиси» 
ехал по Полярной ули-
це в сторону Широкой 
и при повороте во двор 
дома 28 сбил мужчину, 
ехавшего на электроса-
мокате. Пострадавшего 
увезла скорая с закры-
той черепно-мозговой 
травмой и сотрясени-
ем мозга.

Отдел 
Госавтоинспекции 

УВД по СВАО

ДТП

В 
столичном Депар-
таменте транспор-
та отметили, что 
во многом этого 

удалось достичь благода-
ря большому числу видео-
камер на дорогах. Что ещё 
позволяет обезопасить ав-
томобиль от угона и какие 
модели, несмотря ни на что, 
привлекают похитителей, 
выяснил «ЗБ». 

Камеры 
работают 

без перерыва
В пресс-службе УВД по 

СВАО рассказали, что не-
давно в Отрадном похити-
ли машину марки «Лексус». 
Хозяин увидел, что авто 
пропало с парковки и тут 
же обратился в полицию. 
По камерам правоохрани-
тели отследили путь зло-
умышленника, отогнавше-
го машину на другой край 
столицы. Ближайшие не-

сколько лет он проведёт в 
тюрьме. 

Отрадное — один из тех 
районов, где чаще всего уго-
няют авто. Причина в том, 
что район расположен не-
далеко от МКАД — можно 
быстро выехать из города, 
запутав, как полагают по-
хитители, следы. Однако 
камеры на столичных до-
рогах работают без пере-
рыва. В сутки они фикси-
руют около 70 миллионов 
проездов транспорта. Вы-
браться из города незаме-
ченным едва ли возможно. 

Под чужими 
аккаунтами

Кроме того, за послед-
ние годы на московских 
магистралях стало боль-
ше постов ДПС. Сотрудни-
ки Госавтоинспекции ча-
сто проводят так называ-
емые сплошные проверки 
— останавливают все авто 

подряд. Это позволяет сни-
зить не только количество 
угонов, но и выявить слу-
чаи, когда люди садятся за 
руль каршеринговых ма-
шин под чужими аккаун-

тами. Их через объявления 
в Интернете часто приоб-
ретают те, кто лишён прав 
за грубые нарушения ПДД. 
Также недобросовестные 
водители пользуются «ле-
выми» аккаунтами, чтобы 
не платить штрафы за пре-
вышение скорости, непра-
вильную парковку. 

Такого водителя недавно 
задержали на Дмитровском 
шоссе. Сотрудники ДПС 

подали сигнал остановки 
для проверки документов, 
а водитель рванул прочь. 
Скрыться не вышло. При 
проверке выяснилось: ак-
каунт для аренды авто за-
регистрирован на другого 
человека. По 166-й статье 
УК РФ водителю инкрими-
нировали неправомерное 
завладение автомобилем. 
А это либо штраф более 
100 тыс. рублей, либо ли-
шение свободы до трёх лет. 

Метка 
в укромном 

месте
Автоэксперты прогнози-

ровали: в этом году вырас-
тет число хищений евро-
пейских авто из-за ограни-
чения поставок запчастей. 
Однако статистика свиде-
тельствует о другом. Как и 
раньше, чаще угоняют ко-
рейские и японские модели, 
например, «Хендай Пали-

сад», «Киа К5», «Мицуби-
си Аутлендер». Потом, как 
правило, находят в сосед-
нем государстве схожую по 
цвету и марке машину, ве-
шают на похищенное авто 
такой же госномер, пере-
бивают VIN-код. А потом 
ставят на учёт в России и 
продают.  

В УВД по СВАО отмети-
ли, что защитить авто от 
похитителей поможет так 
называемая метка. Фак-
тически это кнопка, ко-
торая либо обесточивает 
машину, либо не даёт бен-
зину поступать в двига-
тель. Пока не нажмёшь — 
не поедешь. Метку ставят 
в укромном месте. Угон-
щику придётся её искать, 
тратя время, а значит, его 
могут обнаружить. Поэто-
му машину с меткой похи-
тители, скорее всего, тро-
гать не будут.

Роман 
НЕКРАСОВ

Красть машины стали намного реже, но кое-где ещё шалят 

Угонщики цепляются 
за Отрадное

Чаще угоняют 
корейские 
и японские 
модели

Платные парковки СВАО начнут 
обозначать разметкой синего цвета

Зону платной парковки 
в СВАО будут обозначать 
пунктирной разметкой 
синего цвета. В столич-
ном Департаменте транс-
порта сообщили, что это 
позволит водителям, ко-
торые не увидели знак, 
быстро определить, что 
рядом стоянка, за кото-
рую надо рассчитываться. 

Напомним: синий цвет 
для обозначения платной 
парковки узаконили в но-
вой редакции ПДД, кото-
рая вступила в силу 1 мар-
та. Для этого есть веская 

причина. Раньше зону и 
платной, и бесплатной 
парковки обозначали раз-
меткой белого цвета. Мог-
ла возникать путаница. 
Синяя разметка на плат-
ной парковке уже появи-
лась в центре Москвы. В 
СВАО первыми, где её на-
несут, станут улица До-
бролюбова и Звёздный 
бульвар. В ЦОДД сооб-
щили, что затем синюю 
разметку будут использо-
вать в зонах платной пар-
ковки на других улицах. 

Роман НЕКРАСОВ 05
95

ре
кл

ам
а

Звоните! 
ТЕЛЕФОН 
ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА 
РЕДАКЦИИ: 

 
(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 

НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  
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В СВАО появится Аллея Героев
Префект СВАО Алексей Бе-

ляев поддержал предложение 
волонтёров АНО «Солидар-
ность» создать на территории 
одного из парков округа Ал-
лею Героев в честь москвичей 
— участников современных 
специальных военных опера-
ций, сообщил пресс-секретарь 
префектуры Андрей Иванов.

На встрече с префектом во-
лонтёры рассказали о своей 
работе по оказанию помощи 
мобилизованным из нашего 
округа. 

— Москвичи — доброволь-
цы и кадровые военные защи-
щают государственные инте-
ресы России не только в Но-
вороссии, но и в составе ми-
ротворческих контингентов в 

Сирии, Приднестровье, Закав-
казье. В честь героев волонтё-
ры предложили высадить на 
территории округа зелёную 
аллею, префект одобрил эту 
идею, — сказал Иванов.

Такие памятные места всег-
да востребованы людьми.

— Мы недавно открыли на 
территории акведука памят-
ник героям 13-й Ростокинской 
дивизии народного ополчения. 
А рядом  установили интерак-
тивный стенд, рас-
сказывающий о бое-
вом пути и ополчен-
цах 13-й РДНО. Мы 
видим, как наши жи-
тели дорожат этим 
местом! Ведь речь 
идёт о нашей исто-

рии, о преемственности поко-
лений, о признательности тем 
ребятам, которые с оружием в 
руках защищают безопасность 
нашей страны, — сказал глава 
муниципального округа Росто-
кино Михаил Земенков.

АНО «Солидарность» созда-
на в округе специально для под-
держки мобилизованных жите-
лей СВАО и объединения волон-
тёров, готовых оказывать по-
мощь. Подробнее узнать о том, 

как поддержать на-
ших бойцов, можно 
на сайте solidarnost.
moscow. Тел. горя-
чей линии 8-800-
222-6142.

Сергей 
ИГНАТОВ

Читатели «ЗБ» присоединяются к волонтёрам
Анастасия Ивановна из 

Бибирева — постоянная чи-
тательница «ЗБ». Она с са-
мого начала СВО оказыва-
ет помощь нашим бойцам: 
перечисляла деньги со сво-
ей скромной пенсии волон-
тёрам, поддержала матери-
ально своего знакомого, ко-
торый сам отвозит гуманитар-
ную помощь на фронт.

— В газете я прочитала о во-
лонтёрах, которые плетут ма-
скировочные сети на Новго-
родской, и помогла им с за-

купкой материала, — расска-
зывает Анастасия Ивановна. 
— А когда узнала, что можно 
помогать раненым бойцам в 
московских госпиталях через 
фонд «Своих не бросаем», пе-
редала волонтёру три большие 
упаковки влажных полотенец 
и денежное пожертвование.

Пенсионерку поддерживает 
вся её семья. Дочь с зятем го-
товы на своей машине привез-
ти всё необходимое. А шест-
надцатилетний внук, ученик 
Бауманской школы, который 

сейчас на летней подработке, 
решил продлить её на август, 
чтобы на заработанные деньги 
поддержать раненых бойцов.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Группа по плетению 
маскировочных сетей 
на Новгородской улице: 
тел. 8-926-300-9631, 
ТГ: t.me/sozvezdieAktivnih2.
Фонд помощи инвалидам 
и ветеранам боевых действий 
«Своих не бросаем»: тел. 
8-965-237-7080, Телеграм: 
t.me/Svoih_Ne_Brosaem_RF. 

Бойцы инженерно-тактической бригады 
получили необходимую помощь

Очередная переда-
ча гуманитарного 
груза и военной 
экипировки со-

стоялась в штабе «Москва 
помогает», расположенном 
в здании Мосгордумы. По 
инициативе председате-
ля столичного парламен-
та Алексея Шапошникова 

бойцам инженерно-такти-
ческой бригады было пере-
дано всё самое необходи-
мое: от военной экипиров-
ки до средств гигиены.

Когда верстался этот 
номер, груз дошёл по на-

значению, и военные уже 
успели поблагодарить за 
оказанную помощь.

— Мы всегда на связи с 
нашими военными, с мест-
ными жителями новых тер-
риторий. В круглосуточном 

режиме получаем запро-
сы, готовы оказывать под-
держку и дальше. Стараем-
ся откликнуться на каждую 
просьбу. Сейчас уже начи-
наем формирование нового 
груза, — рассказывает Алек-

сей Шапошников. — Не-
смотря на летний перерыв 
в работе столичного парла-
мента, штаб «Москва помо-
гает», который расположен 
в Московской городской 
думе, открыт и продолжа-

ет сбор гуманитарной по-
мощи. Работа не останавли-
вается ни на минуту. При-
зываю всех москвичей не 
оставаться в стороне. Да-
вайте помогать вместе!

Александр ЛУЗАНОВ

ОТКЛИКНУЛИСЬ

Штаб «Москва помогает» продолжает сбор всего самого необходимого для участников СВО

Пр
ес

с-
сл

уж
ба

 М
ГД

В мастерской 
при храме 

в Лианозове 
прибавилось 
помощников

Неравнодушные жи-
тели округа продолжают 
присоединяться к волон-
тёрам, шьющим изделия 
для участников СВО в ма-
стерской на Абрамцевской.

— Звонят и приходят поч-
ти каждый день, подбира-
ется хорошая команда. Есть 
помощники, которые соби-
рают окопные перископы, 
— говорит координатор во-
лонтёров Вера Мавряшина.

В мастерской при храме 
Святого благоверного кня-
зя Александра Невского в 
Лианозове изготавлива-
ют маскировочные сети и 
маскхалаты, шьют носилки 
для бойцов и специальные 
матрасы для госпиталей — 
их подстилают на катал-
ки и инвалидные кресла. 
Адрес храма: ул. Абрам-
цевская, вл. 35, на вопро-
сы ответят по тел.: 8-916-
342-6184, 8-925-511-9036.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Груз уже дошёл  
по назначению 

Пр
ес

с-
сл

уж
ба

 М
ГД

ре
кл
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07
94

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ ZBULVAR.RU
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Столичные следо-
ватели установили 
личность человека, 
причастного к убий-

ству мужчины в 2006 году в 
кафе на Алтуфьевском шос-
се. Удалось это благодаря 
кропотливой работе специ-
алистов и показаниям сви-
детелей.

Поножовщина
 из-за музыки 

В тот февральский вечер 
17 лет назад в кафе на Алту-
фьевском шоссе собрались 
несколько компаний. Весе-
лились, заказывали угоще-
ния, выпивали и выбирали 
песни для танцев у «диджея». 
Однако не всем пришёлся по 
душе выбранный репертуар.

— Две компании муж-
чин, изрядно выпив, стали 
пререкаться насчёт испол-
няемых песен. Одному из 
мужчин особенно не нра-
вились выбранные компо-
зиции. В конце концов он 
завязал драку, а потом схва-
тился за нож. Двое муж-
чин были ранены, а один, 
тот, кого он ударил ножом 
в грудь, в результате острой 
кровопотери скончался на 
месте, — сообщили «ЗБ» в 
Следственном управлении 
по СВАО Главного след-
ственного управления СК 
России по г. Москве.

Мужчина, устроивший 
кровавую резню в кафе, тут 
же сбежал с места преступле-
ния, прихватив с собой нож. 
Следователи опросили сви-
детелей и выживших муж-
чин. Они выяснили личность 
нападавшего, однако оказа-
лось, что данные о нём не со-
ответствовали действитель-
ности, что он пользовался 
поддельными документами. 

Вину не признал, 
но был опознан
По горячим следам рас-

крыть тяжкое преступление 
не удалось. Правоохраните-
ли отработали все возмож-
ные версии, провели судеб-
ную экспертизу, однако по-
ложительных результатов 
не получили. Подозревае-
мый не появлялся на месте 
прежнего жительства и ни-

где не «отсвечивал». Верну-
лись к этой истории лишь 
через много лет. Следовате-
ли и криминалисты вместе с 
сотрудниками Московского 
уголовного розыска проана-
лизировали материалы уго-
ловного дела, ещё раз тща-
тельно проверили собран-
ные доказательства.

— Мужчину проверили с 
учётом применения совре-
менных баз данных и уста-
новили, что он проживает на 
территории Московской об-
ласти, использует меры кон-
спирации внешности и под-
ложные документы на дру-
гое лицо, что позволяло ему 
долгое время скрываться от 

следствия. Всё-таки его лич-
ность идентифицировали, и 
мужчину задержали, — гово-
рят в Следственном управ-
лении по СВАО.

38-летний мужчина обви-
няется в совершении убий-
ства, его заключили под 
стражу. В инкриминиру-
емом преступлении он не 

признался, однако двое по-
страдавших его опознали. 
Мужчине грозит 15 лет ли-
шения свободы.

Менял внешность
Следователи выяснили, 

что все эти годы подозрева-
емому удавалось скрывать-
ся с помощью поддельных 
документов и тщательной 
конспирации, которой по-
завидовали бы даже голли-
вудские актёры.

— После совершения пре-
ступления мужчина создавал 
себе разные личности с по-
мощью поддельных доку-
ментов на другое имя. Чтобы 
его не вычислили по внеш-
нему виду, он то худел, то 
набирал вес, поддерживая 
для каждого из своих пер-
сонажей определённый об-
раз. Кроме этого, с помощью 
профессионального грима 
клеил себе то усы, то бакен-
барды, — говорят в След-
ственном управлении по 
СВАО Главного следствен-
ного управления СК России 
по г. Москве.

В 2010 году он женился, у 
семьи родилась дочь. А че-
рез несколько лет мужчи-
на закрепил за собой новую 
личность, отсидев в коло-
нии полтора года за кра-
жу. Вместе с подельника-
ми пытался украсть авто-
мобиль «Мазда» с парков-
ки у дома, но их поймали 
на месте преступления и 
отправили отбывать нака-
зание в колонию. Близкие 
подозреваемого были не в 
курсе его тёмного прошло-
го, не знали, что он убил че-
ловека и менял личности, 
как перчатки. Теперь его 
судьбу решит суд.

Светлана РАВЕНСКАЯ

То усы, то бакенбарды
Убийца человека на Алтуфьевском шоссе 17 лет ловко скрывался от правосудия

В Отрадном 
изъяли мефедрон
Полицейские остано-

вили на Берёзовой аллее 
двадцатилетнюю девуш-
ку по подозрению в рас-
пространении наркотиков. 
При личном досмотре у неё 
нашли пакет с мефедроном 
общей массой около 40 г. 
Девушка призналась, что 
купила запрещённое веще-
ство, чтобы продавать его 
через закладки. Наркотик 
изъяли, задержанную за-
ключили под стражу.

Украл телефон 
в Бабушкинском
В сквере на Олонецком 

проезде встретились двое 
знакомых. 24-летнему мо-
сквичу приглянулся теле-
фон товарища. Он внезапно 
бросился на друга, несколь-
ко раз ударил его, вырвал 
из рук гаджет и скрылся. Но 
вскоре был задержан поли-
цейскими. С учётом пози-
ции государственного обви-
нителя Бабушкинской меж-
районной прокуратуры суд 
назначил грабителю наказа-
ние — четыре года колонии 
общего режима.

За поддельные 
права попался 
в Бутырском

Сотрудники ГИБДД 
остановили для провер-
ки документов  «Ниссан» 
возле одного из домов на 
улице Добролюбова. Во-
дительское удостовере-
ние показалось полицей-
ским похожим на поддел-
ку. Это подтвердила экс-
пертиза. Задержанный 
житель Ярославского рай-
она признался, что купил 
права через знакомого за 
4 тыс. рублей. Останкин-
ская межрайонная проку-
ратура направила уголов-
ное дело в суд.

Анна ГОНЧАРОВА 

ХРОНИКА «02»

Скрывался,
 жил 

по поддельным 
документам

Убийца сбежал с места преступления, забрав нож
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Вечеринка в кафе на Алтуфьевском шоссе в тот февральский вечер закончилась трагически

Роспотребнадзор опечатал кафе на 1-й Останкинской
Сотрудники окружного 

Роспотребнадзора опечата-
ли кафе на 1-й Останкинской 
ул., 23. Деятельность пред-
приятия приостановили по-
сле того, как у шестилетнего 
ребёнка, съевшего здесь шаур-
му, обнаружили сальмонеллёз. 
Как рассказала главный го-
сударственный санитарный 
врач СВАО Ирина Тарасен-
ко, в  ходе проверки были вы-
явлены грубые нарушения са-
нитарных требований. 

— На предприятии не обе-
спечивалась последователь-
ность технологических про-
цессов. В одном помещении 

чистили и нарезали овощи, 
мыли посуду и инвентарь. Са-
латные нарезки для приготов-
ления шаурмы хранились без 

охлаждения, так как холодиль-
ное оборудование не работа-
ло, — рассказала Ирина Тара-
сенко. — В смывах с щипцов 

для начинки, с  ёмкости  для  
сыра, с ложки для соуса об-
наружена кишечная палочка. 

Повара и официанты рабо-
тали без медицинских книжек. 
Они готовили и обслуживали 
посетителей немытыми ру-
ками: раковины в заведении 
не было. 

Чтобы здоровью посетите-
лей кафе ничего не угрожало, 
сотрудники Роспотребнадзо-
ра опечатали предприятие. 
Решением Останкинского  
районного суда деятель-
ность  кафе приостановлена 
на 15 суток.

Анна ВАНЯН
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В заведении развели антисанитарию
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«ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР» 
можно читать в Телеграме!

Новости Северо-Восточного округа можно 
читать в мессенд жере Телеграм. Здесь пуб-
ликуются статьи из свежего номера газеты и 
заметки, только что написанные нашими корре-
спондентами. Тематика прежняя: общественно-
политическая и хозяйственная жизнь Москвы 
и округа, интервью с интересными людьми, 
криминальная хроника, афиша. Подписаться 
на наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.
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Многие дети сочиняют 
стихи. Но далеко не 
из всех получаются 
поэты. Как понять, 

что есть настоящий талант? И 
если да, то как его развить? Об 
этом «ЗБ» расспросил писате-
ля и историка, жителя Отрад-
ного Александра Торопцева. 

1 Как распознать 
талант?

— Если вы почувствовали, что 
ребёнок всерьёз увлекается по-
эзией, обязательно найдите для 
него литературное объедине-
ние, где проводят занятия с деть-
ми профессионалы, — советует 
Торопцев. — Когда юное дарова-
ние варится в собственном соку, 
когда его стихи расхваливают 
родители и школьные учителя, 
то появляются излишняя само-
уверенность, апломб, нежелание 
воспринимать полезную крити-
ку. Молодой человек, написавший 
хороший стих, — это уже поэт. 
А значит, оценивать его творче-
ство должны люди, которые тон-
ко чувствуют художественную 
строку и разбираются в поэзии.

Два года А лександр То-
ропцев вёл подобный семи-
нар в городской молодёжной 
библиотеке им. М.А.Светлова. 
К нему приходили ребята 
13-17 лет. По словам писате-

ля, среди них были таланты.

2 Надо ли 
критиковать?

Надо, но делать это лучше в 
определённой обстановке. 

— Творческие люди, особенно 
дети, — люди ранимые, обидчивые. 
И это настоящее искусство: с одной 
стороны, сказать ребёнку правду, 
что стих неудачный, а с другой — 
поддержать и подбодрить. 

Александр Торопцев вспомина-
ет, как ещё в нулевые годы с поэ-
том Романом Сефом в Литинсти-
туте они в каникулы проводили 
занятия с юными дарованиями:

— К примеру, выходила девушка, 
читала стихи. Сначала её тексты об-
суждали дети, а мы с Романом Се-
мёновичем подводили итог. Когда 
юный поэт слушает критику от та-
кого же молодого человека, он уже 
не обижается на претензию педагога.

3 Способен ли 
ребёнок писать 

на «взрослые» темы?
— Одно время я думал, что де-

тям ещё рано писать про любовь, 
что это очень сложная тема для 
них. Но с возрастом вдруг понял, 
что только детям и надо писать 
про любовь. Что только дети спо-
собны почувствовать её всем сво-
им сердцем, всей своей искренней 
душой, — рассказывает Торопцев. 
— Дети пишут на абсолютно раз-
ные темы. К примеру, в Донецке я 
слушал, как они читают военные 
стихи. Может быть, технически 
они были написаны не очень хоро-
шо, но от этих детских строчек по 
моей спине пробегали мурашки.

Анна ВАНЯН
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Александр Торопцев, член Союза писате-
лей России, руководитель семинара по дет-
ской литературе в Литературном институте 
им. А.М.Горького. 

Живёт в Отрадном на улице Декабристов с 
2000 года. Его вдохновляет парк возле стан-
ции метро «Отрадное», где они часто гуляли с 
женой. Каждый год наблюдали, как растут, вы-
тягиваются деревья.

Теперь они уже совсем взрослые...
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НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Детям подвластна 
любая тема: 

война, любовь

СТИХИ — Я Три вопроса о том, как развить 
поэтический талант подростка

Среди 
юных 
поэтов 
есть 
настоящие 
таланты
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Ровно 100 лет назад 
Сергей Конёнков 
(1874-1971) отпра-
вился из Москвы в 

свою первую заграничную 
поездку. «Русский Роден», 
как его тогда называли, с 
воодушевлением приняв-
ший революцию, должен 
был участвовать в выставках 
русского и советского искус-
ства в Риге и Нью-Йорке. 
Но жизнь сложилась по-
другому. Из США Конён-
ков вернётся только через 
22 года, сразу после побе-
ды СССР  в Великой Отече-
ственной войне. Копии не-
скольких работ, созданных 
скульптором в США, мож-
но увидеть на пересечении 
улиц Конёнкова и Лескова.

Для портрета 
Достоевского 
позировал 

русский пастор
Скульптору принадлежат 

шесть изображений Досто-
евского. Бюст, копия кото-
рого стоит на улице Конён-
кова, был создан в 1933 году 
в Нью-Йорке. «Достоевский 
— явление органически рус-
ское, и, само собой разуме-
ется, натурщиком должен 
быть русский человек», — 
писал Конёнков в мемуарах. 
По его словам, он не стре-
мился к портретному сход-
ству. А позировал ему эми-
грант, бывший дьячок сель-
ской русской церкви Борис 
Букин, служивший пасто-
ром одной из нью-йоркских 
христианских общин.

Это было время, когда к 
власти в Германии пришёл 
Гитлер. И скульптор решает 
передать в портрете велико-

го писателя и мыслителя соб-
ственные тревожные думы: 
«Вечно ли зло и насилие? 
Сгинет ли тьма? Эти трудные 
мысли, тяжкая дума о буду-
щем одолевают моего героя».

Борис Букин не мог про-
кормить пятерых детей на 
крошечную зарплату пасто-
ра, но не терял стойкости. 
Семья Букина выживала за 
счёт кусков чёрствого хлеба, 
который выбрасывали бога-
тые американцы. Его поме-
щали в коробки, стоявшие 
на лестничных площадках.

Стул «Алексей 
Макарович» 

из американского 
дуба

Кстати, этот чёрствый 
хлеб стал причиной созда-
ния скульптором уникаль-
ной сказочной мебели. Ко-
нёнкова неприятно поразил 
обычай американцев выбра-
сывать на улицу всё, что им 
не нужно: «Например, сме-
нилась мода на мебель, и со-
стоятельные люди выгружа-

ют прямо на мостовую кресла 
и столы, кушетки и серван-
ты, диваны и кровати. Вещи 
добротные, дорогие, толь-
ко чуть-чуть поношенные». 

В знак протеста Конёнков 
решил делать мебель, не за-
висящую от моды. Стулья, 
кресла, столы он вырезал из 
огромных пней и обрубков. 
«Изваял из комля могучего 
дуба кресло — по сей день в 
нём сижу — и стул для собе-
седника: за узенькой спинкой 
его пристроился ласковый 
старичок Алексей Макаро-
вич», — рассказывает скуль-
птор (копия стула «Алексей 
Макарович» также украшает 
парк скульптур в Бибиреве).

«Заплачу, 
сколько 

попросите»
Материала было в избыт-

ке. Мастерская Сергея Ко-
нёнкова располагалась ря-
дом с Центральным парком 
Нью-Йорка. «Он в своё вре-
мя был разбит на камени-
стом острове Манхэттен 
(деревья сажали в насып-
ной грунт), и поэтому после 
каждой бури десятки огром-
ных деревьев лежали с вы-
вороченными из земли кор-
нями». 

Кресло с птицами, крес-
ло-паутинка, столик с бе-
лочкой — нью-йоркская 
квартира наполнялась 
причудливой и очень удоб-
ной мебелью. О скульпто-
ре, к тому времени очень 
популярному в Америке, 
разнеслась молва. К Ко-
нёнковым стали приходить 
даже малознакомые люди, 
чтобы взглянуть на дико-
винки. «Появилась у нас 
в доме — вот ведь как их 
проняло! — миссис Рок-
феллер... Продайте мне эту 
мебель. Я заплачу столь-
ко, сколько вы спросите». 

Однако сделка не со-
стоялась. Конён-
ков отказал, так 
как эти скульпту-

ры он создавал в по-
дарок любимой 

жене Марга-
рите.

Портреты 
поэтов и серия 
библейских 
образов

Установлен в парке 
скульптур бюст Александра 
Пушкина. Первый гипсовый 
эскиз Конёнков вылепил в 
1937 году к 100-летию со дня 
смерти поэта. «Словно вихрь 
налетел, роем закружились в 
голове пушкинские строфы, 
и слышен был его голос, — 
писал скульптор. — Не знаю, 
хорош ли он вышел. Но это 
был мой Пушкин — весь, це-
ликом». В Америке Конёнков 
узнал о трагической смерти 
Маяковского и начал делать 
первые наброски. Скульптор 
встречался с поэтом при жиз-
ни, бывал на его вечерах. 

В США Сергей Ко-
нёнков создал серию 
скульптур на христианскую 
тему. У скульптора были не-
простые отношения с право-
славием. Образы ветхозавет-
ного Самсона, праведного 
Лазаря, несколько изображе-
ний Спасителя, в том числе 
Его огромная скульптура из 
ствола дерева, далеки от ка-
нонических, наполнены про-
тестом и страстью. Выделяет-
ся среди них работа «Сын че-
ловеческий» 1933 года, копия 
которой установлена в Биби-
реве: лик Спасителя спокоен 
и сосредоточен.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Сделано в Нью-Йорке. 
Стоит в Бибиреве

Жене Рокфеллера он отказал, 
так как это был 

подарок для любимой Маргариты

Скульптуры, чьи копии 
украшают улицу Конёнкова, 
мастер изваял в Америке

Сергей Конёнков в своей мастерской. Москва, май 1964 года
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  В парке скульптур Конёнкова перед библи-
отекой №52 установлены копии изображений 
Достоевского, Пушкина, Маяковского, Толстого, 
работы «Сын Человеческий», стула «Алексей 
Макарович». Оригиналы представлены в 
мемориальном музее «Творческая мастерская 
С.Т.Конёнкова»: ул. Тверская, 17, 
часы работы: вт, ср, пт, сб, вс — с 12.00 до 20.00, 
чт — с 13.00 до 21.00. 
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Этот стул скульптор сделал 
для своих собеседников
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Одним из самых обсуждае-
мых хитов лета стала пес-
ня группы «Парк Горько-
го» «Moscow Calling» в но-

вом формате: она теперь звучит 
не только по-английски, но и по-
русски. Исполнил обновлённый 
хит Сергей Арутюнов, сын леген-
дарного блюзового музыканта. 

«Мне хочется жить»
— Сергей, «Moscow Calling» 

— не первая песня, которой 
вы даёте новое звучание. До 
этого была «На заре», которую 
когда-то исполняла группа 
«Альянс». Это была ваша идея?

— Да. У музыкантов часто так 
бывает: слышишь песню, и в го-
лове автоматически начинает-
ся процесс переосмысления. 
Так было и с «Moscow Calling». 
Алексей Белов, основатель «Пар-
ка Горького», был другом моего 
отца, и однажды я решился по-
звонить ему, чтобы поделиться 
своим видением. Он пригласил 
меня в свою студию, мы погово-
рили, и ему понравилась идея. 
А потом Алексей написал рус-
ский текст к песне и перезаписал 
все гитарные партии. Знамени-
тое «е-хау» Алексея тоже, конеч-
но, осталось, — как было в ори-
гинале. Русский вариант песни 
называется «Мне хочется жить».

— А вам какая версия ближе?
— Не могу сказать однозначно 

— они разные. Мы сняли клипы 
на обе версии — и русскую, и ан-
глийскую. Интересно, что имен-
но русская версия стала наиболее 

востребованной. Клип получил-
ся ярким, а мою комнату теперь 
украшают телефонные трубки от 
аппаратов советского времени, 
которые в нём снимались. Че-
рез некоторое время мне позво-
нил Стас Намин, продюсер «Пар-
ка Горького», и предложил стать 
солистом обновлённой коман-
ды. Я согласился не раздумывая.

Джек Николсон 
привёз 

в Россию два ящика 
газировки

— Читала, что вы не с само-
го начала планировали пойти 
по стопам отца и стать рок-
музыкантом…

— Так и есть. Я ходил в музы-
кальную школу, но о том, чтобы 
профессионально заняться во-
калом, даже не думал. Для меня 
всегда эталоном был мой папа с 
мощным блюзовым голосом. А у 
меня в детстве мышечные связ-
ки были слабоваты для такого пе-
ния. После школы я поступил в 
Станкин и получил профессию 
экономиста. Защитил три дис-
сертации, получил три учёных 
степени, даже одно время препо-
давал. Потом начал заниматься 
бизнесом. Пробовал себя в раз-
ных маркетологических конто-
рах, организовывал мероприятия, 
привозил в Москву известных 
актёров вроде Джека Николсо-
на. Помню, как увидел его рай-
дер. То, что там оговаривалось 
всё, что связано с охраной, было 

понятно. Но я был поражён, уви-
дев, что он везёт с собой из Шта-
тов два ящика газированной бу-
тилированной воды! Как выяс-
нилось, он не был уверен, что в 
России можно купить подобное!

— Как интересно! А с каки-
ми ещё знаменитыми актёра-
ми довелось поработать?

— Несколько раз привозил в Мо-
скву Рутгера Хауэра — на съёмки, 
на кинофестивали… Я очень под-
ружился с ним и с его женой. Од-
нажды мы гуляли по Москве, и он 
попросил меня отвести его в храм 
Христа Спасителя. Он хорошо знал 
его историю, знал, что храм был 
сначала разрушен, а потом вос-
становлен. Когда мы вошли, к 
нему направилась одна женщи-

на и сказала: «Сегодня мне при-
снился сон, что я встречу в храме 
ангела… И я его встретила…» Она 
говорила по-русски, я перевёл ему 
эти слова, и он был тронут.

Главное — 
выступать 

как можно чаще
— Вы рассказываете, что в 

детстве не занимались вока-
лом. Сложно себе такое пред-
ставить, слушая вас сейчас.

— Для меня это тоже стало не-
ожиданностью. Одно время я 
жил в Чехии, и у меня появилось 
много свободного времени, что-
бы посидеть за пианино. Я начал 
петь. Много, постоянно, прожи-
вая каждую песню. Постепенно 
пришла уверенность в своих си-
лах и желание серьёзно занимать-
ся музыкой. Я стал петь с разны-
ми группами. За несколько лет 
дал тысячи концертов. Старался 
выступать как можно больше и в 
любых местах, где предлагалось. 

Однажды в день дал шесть кон-
цертов. Это был День России, и 
я смог спеть со своими четырь-
мя кавер-группами и выступить 
на народных гуляньях. С тех пор, 
когда меня просят подсказать, как 
развить голос, у меня есть лишь 
один ответ: петь много и громко, 
при этом задумываясь о том, как 
донести до зрителя то, что ты по-
ёшь. А ещё выступать как можно 
чаще. Вот и весь секрет.

Беседовала 
Елена ХАРО

Популярный вокалист рассказал 
о невероятных причудах своей судьбы 
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После школы 
поступил в Станкин 
и получил профессию 

экономиста

Сергей Арутюнов: 
Был учёным. Бизнесменом. 

А потом запел
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Здесь все желающие 
бесплатно учатся 
работать с высот-
ным снаряжением, 

вязать узлы и ходить по на-
тянутой стропе (слэклай-
ну). Занятия в секции «Пер-
вый узел», которая рабо-
тает в филиале «Юность» 
ГБУ «СДЦ «Кентавр» на 
улице Мусоргского, про-
ходят по вторникам и вос-
кресеньям (6+).

— Мы учимся правильно 
надевать «систему», в кото-
рой висим на высоте, вязать 
узлы, работать с приспо-
соблениями для подъёма 
по верёвке, — рассказывает 
руководитель секции Алек-
сандр Волков. — Практиче-
ские занятия по переправе 

над рекой у нас проходят в 
долине реки Лихоборки — 
адрес для ориентира:  ули-
ца Хачатуряна, 8. Мы натя-
гиваем верёвки, пристёги-
ваемся и пытаемся переме-
щаться по ним.

По вторникам участни-
ки с помощью Александра 
осваивают хождение по 
слэклайну, или «стропо-
хождение».

— Этот вид спорта за-
ключается в хождении по 
специальным нейлоновым 
стропам, натянутым меж-

ду «станциями» — дере-
вом, бетонным столбом, 
— рассказывает он. — Это 
отлично развивает чувство 

равновесия и координа-
цию.

По словам Александра, 
использовать полученные 

навыки можно не только в 
походе, но и на даче. 

— Например, сделать вы-
сокие качели, — объясняет 
Александр. — На двух ря-
дом стоящих деревьях за-
крепить верёвку на высоте 
около десяти метров. 

В лесу же умение обра-
щаться с верёвкой, с её по-
мощью быстро забрать-
ся на дерево может спа-
сти человеку жизнь при 
встречах с опасными жи-
вотными. 

Место встречи: каждые 
вторник и воскресенье в 
12.00 в сквере «Отрадное» 
между улицами Хачатуря-
на и Санникова. Возраст — 
от 7 лет. Снаряжение пре-
доставляется. Подроб-
ности и темы занятий на 
странице секции «Первый 
узел» «ВКонтакте»: vk.com/
perviy.uzel.

Ирина 
ЛЬВОВА

Верёвка от зверя спасёт 
и координацию разовьёт

В секции на улице Мусоргского учат вязать узлы 
и пользоваться приспособлениями альпинистов 

В Марьиной роще 
покажут 

мультфильмы
30 июля 

в 18.00 в Ев-
рейском му-
зее и центре 
толерантно-
сти (ул. Образцова, 11, стр. 
1А) в рамках фестиваля 
«Пути российской автор-
ской мультипликации 1990-х 
и 2000-х: от Канн до Оскара» 
режиссёры анимации Елена 
Чернова и Наталья Бере-
зовая расскажут о мульти-
пликаторе Александре Та-
тарском, создавшем студию 
«Пилот». В программе вече-
ра — просмотр мультфиль-
мов. 16+. Вход свободный 
при регистрации на сайте: 
jewish-museum.ru.

В Свиблове 
отметят 

Всемирный день 
китов 

и дельфинов
28 июля 

в 12.00 в 
клубе «Мо-
лодёжный» 
(Снежная 
ул., 13, корп. 1) откроется 
экспозиция, посвящённая 
Всемирному дню китов и 
дельфинов. Посетители уз-
нают интересные факты о 
морях, океанах и  их  обита-
телях, а также ознакомятся с 
историей возникновения это-
го праздника. 6+. Тел. (499) 
180-0011. 

На ВДНХ — лекция 
о счастье

31 июля 
в 19.00 в 
рамках об-
разователь-
ного проек-
та «Знание. ВДНХ» (просп. 
Мира, 123б, крыша павильо-
на «Рабочий и колхозница») 
состоится лекция «Поп-
культурное счастье: как 
нам рассказали, чего мы хо-
тим?». Куратор «Медиашко-
лы» факультета журнали-
стики МГУ Дарьяна Бабы-
на расскажет, как создава-
лась концепция счастья в 
XX веке. 12+. Вход сво-
бодный при регистрации: 
lektorij-vdnh.timepad.ru/
event/2506100.

Ирина ЛЬВОВА

АФИША

от актрисы Анастасии Шевчук

КУЛЬТСОВЕТ

Всем, кто обожает трил-
леры, советую обратить вни-
мание на роман «Головокру-
жение» французского писа-
теля и сценариста Франка 
Тилье. Герой этого романа 
— альпинист. Однажды но-
чью он обнаруживает, что 
прикован к скале в какой-
то странной пещере. Вокруг 
холод, тьма, а рядом его пёс 

и два незнакомца, которые 
также ограничены в пере-
движениях. Все они не по-
нимают, как тут оказались 
и кто ими манипулирует. Но 
главное — автор умело по-
казывает, на что способен 
человек в экстремальных 
ситуациях, чтобы выжить, и 
держит читателя в напряже-
нии до конца повествования.

Прочитайте книгу Франка Тилье 
«Головокружение»
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Практическое занятие в долине Лихоборки
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На Большой Новодмитровской 
приглашают заняться спортом на крыше
Городское пространство «Дизайн 

завод» на Большой Новодмитров-
ской приглашает на бесплатные за-
нятия спортом на свежем воздухе.

26 июля в 20.00 состоится «Tiktok 
Dance» (12+). Участники с помощью 
тренера выучат несколько эффект-
ных танцевальных связок. Группа — 
до 10 человек.

31 июля в 10.00 можно будет заняться 
классической хатха-йогой (6+). Надо 
взять с собой коврик для йоги. Одежда 
комфортная, желательно хлопчатобу-
мажная. Заниматься лучше на голод-

ный желудок. Группа — до 15 человек.
Тренировки проходят на кры-

ше, с которой открывается кра-
сивый вид, и подходят для 
любого уровня подготовки.

Адрес «Дизайн завода»: Большая 
Новодмитровская ул., 36, стр. 4. Ре-
гистрация на сайте: rockinout.ru. Сле-
дить за информацией и задавать лю-
бые вопросы про тренировки можно 
в телеграм-чате ROCKINOUT. Тре-
нировка может быть отменена в пло-
хую погоду. 

Ирина ЛЬВОВА

В Ростокине состоится «Танец цветов»
28 июля в 17.00 галерея «Росто-

кино» (Ростокинская ул., 1) при-
глашает на мастер-класс по инту-
итивной живописи «Танец цветов». 

— Благодаря простой и лёгкой 
технике свою картину сможет на-
рисовать даже тот, кто никогда не 
брал в руки кисть, — рассказали 
организаторы.  

По их словам, не нужно бояться 
испортить работу, выйдя за рамки 
шаблонного изображения окружа-
ющего мира. Краски можно ис-
пользовать произвольно, в любом 
порядке и сочетании. Мазки на-

кладывать интуитивно и хаотич-
но, пока не начнёт вырисовывать-
ся какой-то образ. Во время работы 
можно использовать точки, штри-
хи, широкие мазки, пятна, капли, 
брызги, разводы. Рисовать мож-
но не только кисточками, но так-
же губкой и даже пальцами. Сна-
чала создаётся цветовой фон, по-
том передний план с детализиро-
ванным изображением цветов. 6+

Вход бесплатный при регистра-
ции: rostokino-gallery.timepad.ru/
event/2492705/.

Ирина ЛЬВОВА
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Давайте делать «Звёздный бульвар» вместе! 
 У вас есть интересная тема для публикации? 
 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Учатся 
переправляться 

через реки 
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Лизи
Очень ласковый котёнок. Ей 6-7 

месяцев. Любит игрушки. Здоро-
ва, привита, стерилизована.

 Опекун: 8-910-451-7018, Елена.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

Бурбон
По паспорту — серьёз-

ный Бурбон. В реальности 
— забавный Буба. Обожает 
дальние прогулки. На зов 
реагирует моментально — 
всё бросает и несётся. Лег-
ко приспосабливается к но-
вым условиям и обучается 
новым командам. Прекрас-
но будет себя чувствовать 
как с одним хозяином, так и в большой семье. Рост в 
холке — 55 см, вес — 27 кг. Возраст — примерно 2 года. 
Здоров, привит, кастрирован. 

 Опекун: 8-916-717-3028, Татьяна.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Шанго
Умеет подстраиваться 

под настроение хозяина. С 
удовольствием бегает на 
прогулке, но послушно идёт 
рядом и умеет ждать, когда 
нужно. Рост в холке — 58 
см. Возраст — 4 года. Здо-
ров, привит, стерилизован.

 Опекун: 8-903-119-7070, 
Юлия.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

В городских парках продолжают работу 
павильоны «Здоровая Москва», где можно 
бесплатно и быстро проверить здоровье. Со 
времени старта проекта в 2019 году прове-
рить своё здоровье в парках смогли более 
1 млн человек. Среди них было немало тех, 
кто раньше обходил поликлиники стороной, 
и мы спросили читателей, планируют ли они 
в этом сезоне посетить «Здоровую Москву». 
Участие в опросах на сайте и в телеграм-ка-
нале «ЗБ» приняли полторы сотни человек. 
29% сообщили, что уже проверили своё здо-

ровье в павильонах «Здоровая Москва», и 
столько же респондентов ответили, что в 
ближайшее время собираются последовать 
их примеру. А 42% опрошенных заявили, 
что для них привычнее сходить в поликли-
нику. Напомним, что павильоны «Здоровая 
Москва» работают с 8.00 до 20.00 без пере-
рывов и выходных. На приём с собой нужно 
взять московский полис ОМС и любой доку-
мент, удостоверяющий личность. Предвари-
тельная запись не требуется. 

Дмитрий ДОЙНИКОВ

ВАШЕ МНЕНИЕ

Московские светофоры на 86 переходах перешли 
до сентября-октября на летний режим работы. 

Теперь зелёный сигнал для пешеходов загорается раньше 
и светится дольше. 

Наш следующий вопрос: 
Как вы относитесь к перенастройке 

светофоров на популярных 
для прогулок улицах?

Голосуйте 
на сайте 
«Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

Более половины опрошенных 
выбрали «Здоровую Москву»

Читайте «Звёздный бульвар» и в Телеграме!
Новости Северо-Восточного округа можно читать в мес-

сенджере Телеграм. Здесь пуб ликуются статьи из свежего 
номера газеты и заметки, только что написанные нашими 
корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-поли-
тическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интер-
вью с интересными людьми, криминальная хроника, афи-
ша. Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.

 Положительно, ведь летом на московских улицах гораздо больше людей.
 Надо перенастраивать светофоры не только летом, но и в зимнее время. 
 Главное — найти компромисс между пешеходами и водителями.
 Меня и так всё устраивает.
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— Василина, где ты подо-
брала такого котёнка?

— Мам, он сам к нам при-
шёл из Котляндии.

  
Собираемся в отпуск в Рес-

публику Беларусь.
Василина восторженно:
— Даже не верится, что 

завтра буду пить чай в жи-
вой Беларуси!

 — Мама, у соседей такой 
хороший щеночек появился!

— Какой породы?
— Ершистый терьер!

На детской площадке Ва-
силина не хочет уступать 
место на качелях мальчику. 
Мама говорит:

— Надо уступить мес-
то, а то в следующий раз 

тебе тоже никто не уступит.
— Мам, но он мне совер-

шенно не понравился. Я даже 
замуж за него не хочу.

— Василина, ты помыла 
руки?

— Зачем?
— Мы же были в поликли-

нике, там микробы.
— Вымыла, чистые теперь 

микробы.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Кардиолог. 
Зов. Тореадор. Матрас. Давило. 
Пособник. Ореол. Струна. Аксис. 
Гам. Октава. Жако. Сити. Арап. Ка-
нун. Литавра.

По вертикали: Подбородок. 
Вьентьян. Лавсан. Остолоп. Каир. 
Тал. Миссисипи. Гиена. Отс. Тибр. 
Задор. Нуга. Акинак. Вирус. Ка-
морка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Фёдор Коблов живёт в 
Останкинском районе на 
Олонецкой улице. Ему 20 
лет. Он студент Российско-
го химико-технологическо-
го университета. Поступив 
в вуз, узнал, что поблизо-
сти есть секция капоэйры 
— традиционного бразиль-
ского единоборства. Оно 
сочетает в себе боевые и 
акробатические элементы. 
Поединки капоэйристов на-
поминают причудливый та-
нец, тем более что они часто 
сопровождаются музыкой.

«Я про капоэйру раньше 
только слышал, ну и решил 
попробовать. Понравилось 
очень. И вот уже два года 
занимаюсь капоэйрой», — 
написал Фёдор. 

Он уже успел поучаство-
вать в 35-х Московских 
студенческих спортивных 
играх, где завоевал 3-е мес-
то в категории «новички». 
Сообщает, что его цель — 
стать профессиональным 
капоэйристом и занять 1-е 
место на чемпионате мира. 
Но учёбу бросать не собира-
ется; пишет, что обязатель-
но станет инженером-био-
технологом.

Алексей 
ТУМАНОВ

ФОТОКОНКУРС «ЛЮБИМЫЙ СПОРТ»

 «Порода щенка — 
ершистый терьер»
Василина, от 3 до 5 лет

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

Клиент говорит часовому 
мастеру:

— Послушайте, эта шту-
ка тикает!

— А вы как хотели?
— До ремонта это был ба-

рометр!

Продам хамелеона синего. 
Нет, красного. Нет, зелёно-
го. О, круто! Нет, не продам.

— Сынок, я тебе купила 
новый учебник! Смотри не 
запачкай его!

— Не волнуйся, мамочка, 
я и пальцем до него не до-
тронусь!

АНЕКДОТЫ

Фёдор с Олонецкой мечтает 
стать чемпионом по капоэйре
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Куриное мясо хорошо сочетается 
с кисло-сладким вкусом фрук-
тов. В этом убедился актёр Игорь 

Павлов. Он предлагает запечь курицу с 
яблоками, персиками, бананами, слива-
ми и алычой. Можно с любыми оказав-
шимися под рукой фруктами. Смешать 
майонез, соль, хмели-сунели и обмазать 
курицу снаружи и внут ри. Положить на 
противень. Фрукты вымыть, очистить 
от косточек, бананы очистить от ко-
журы. Все фрукты, кроме винограда и 
алычи, нарезать. Часть фруктов поло-
жить внутрь курицы, часть разложить 
рядом.  Противень с курицей отправить 
в разогретую до 180 градусов духовку 
и запекать около часа.

Ирина МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

от актёра Игоря Павлова
Курица с фруктами

• курица — 1,5 кг,

• майонез — 2 ст. л.,

• хмели-сунели — 
1 ст. л.,

• соль — 1 ст. л.,

• яблоки — 2-3 шт.,

• персики — 2-3 шт.,

• виноград — 12 шт.,

• слива — 5 шт.,

• банан — 2 шт.,

• алыча — 5 шт.,

• лимон — 1/3 шт.

ИНГРЕДИЕНТЫ 

Всё больше людей старается следовать здоровому образу жизни, важной частью которо-
го является спорт. «ЗБ» предлагает читателям поделиться своими историями о том, как они 
поддерживают себя в форме. Любите командные игры? Увлекаетесь единоборствами, фигур-
ным катанием, сёрфингом? А может быть, обожаете бегать по утрам? Расскажите нам, поче-
му вам нравится тот или иной спорт, и обязательно приложите фотографию со своих занятий. 

Снимки и короткие рассказы присылайте по эл. почте zb@zbulvar.ru. Фотографии долж-
ны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер те-
лефона для связи.
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